

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

"XXII CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES

HOTEL RADISSON

LUNES, 5 DE NOVIEMBRE DE 2007

YO QUIERO DECIRLES ESTA MAÑANA, QUE ME DA MUCHO GUSTO ESTAR FRENTE AL LIDERAZGO MÁS CERCANO DE LA POBLACIÓN, EL LIDERAZGO DE TODOS USTEDES, SEÑORES ALCALDES.

Y COMO YO NO ME VOY A REELEGIR, HOY VOY A DECIR VARIAS COSAS, COMO YA CUANDO UNO VA SALIENDO DEL GOBIERNO YA PUEDE DECIR UN MONTÓN DE COSAS QUE SON IMPORTANTES. EN PRIMER LUGAR, QUIERO FELICITAR A MILAGRO, ELLA SI SE QUIERE REELEGIR, YO NO TENGO NINGUNA DUDA, MILAGRO.

AHÍ, EN ESE MUNICIPIO, SE VE EL TRABAJO DE UNA MUJER, QUE SU PRIMER TRABAJO COMO ALCALDESA, FUE CON EL PRESIDENTE DUARTE, QUE EN PAZ DESCANSE, DESPUÉS LLEGÓ EL PRESIDENTE CRISTIANI, CALDERÓN SOL, FLORES Y AHORA ESTE SERVIDOR.

Y YO LE CONTABA A MILAGRO, QUE YO LE TENGO UN CARIÑO ENORME AL TRABAJO MUNICIPAL. RECUERDO QUE LA PRIMERA NEGOCIACIÓN DEL PRESUPUESTO NACIONAL, LA HICIMOS CON EL DIFUNTO SCHAFIK HANDAL, EN LA CASA PRESIDENCIAL, UN DÍA 3 DE JUNIO, DESPUÉS DE UNA CAMPAÑA DURA. PORQUE HOY TODO MUNDO SE QUEJA QUE LA



POLARIZACIÓN, LA CRISPACIÓN LE DICEN EN ESPAÑA, VERDAD EMBAJADOR; ESO ES NORMAL EN LA DEMOCRACIA.

EL DISCUTIR Y EL ELEVAR EL TONO MUCHAS VECES, ESO ES NORMAL Y NADIE DEBE ASUSTARSE, SI ESTE ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO. EN DONDE HAY OPINIONES ENCONTRADAS, TIENE QUE HABER, CRISPACIÓN LE DICEN EN ESPAÑA, AQUÍ LE DICEN POLARIZACIÓN.

PUES ME CONTABA MILAGRO, QUE EN AQUEL MOMENTO, IMAGÍENSE USTEDES, CUANDO GOBERNABA EL PRESIDENTE DUARTE, VIVÍAMOS EN UNA GUERRA, ERA MÁS DIFÍCIL, NO HABÍA FODES. Y SIN EMBARGO, ELLA LOGRÓ SACAR ADELANTE EL MUNICIPIO DE ANTIGUO CUSCATLÁN; HOY ES UN EJEMPLO Y USTEDES LO CONOCEN.

QUIERO AGRADECERLE MILAGRO, POR SUS CONCEPTOS, NO LOS MEREZCO, AGRADECERLE POR EL CARIÑO QUE ME HA DISPENSADO, PORQUE USTED ES UNA DE LAS PERSONAS QUE ME INCENTIVO A METERME EN CAMISA DE ONCE VARAS. A METERME EN ESTE TRABAJO, DEL QUE ME SIENTO PROFUNDAMENTE ORGULLOSO.

YO, EL UNO DE JUNIO DEL AÑO 2009, ENTREGARÉ COMO LO MARCA LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, NI UN DÍA MÁS, NI UN MINUTO MÁS, ENTREGARÉ LA BANDA PRESIDENCIAL, AL SALVADOREÑO QUE DECIDA EL PUEBLO, QUE RECIBA ESA BANDA.

PERO QUIERO DECIRLES A TODOS USTEDES, ALCALDESAS, ALCALDES, QUIERO DECIRLES ESTA MAÑANA, QUE EN MI RECORRIDO NACIONAL



“HABLEMOS CON LIBERTAD”, APRENDÍ A CONOCER MÁS A MI PATRIA, APRENDÍ A INTERIORIZARME MÁS, EN LOS PROBLEMAS DE EL SALVADOR Y LA REALIDAD MEDIÁTICA DE LA CAPITAL, NO ES LA MISMA QUE LA DE AQUÍ. AQUÍ DISCUTIMOS OTRAS COSAS. AQUÍ LOS CALDOS DURAN UNA SEMANA PARA ENFRIARSE, PERO EN EL INTERIOR DE LA REPÚBLICA, AHÍ DONDE ESTAN LOS VERDADEROS PROBLEMAS, AHÍ SE NECESITA LA PRESENCIA DEL PRESIDENTE.

YO LE AGRADEZCO AL ALCALDE DE SAN ALEJO, A QUIEN LE FUIMOS A INAUGURAR UNA CALLE, ÉL NO ES DE MI PARTIDO. LE AGRADEZCO AL ALCALDE DE SANTA ANA, A ORLANDO, GRACIAS POR TUS PALABRAS ORLANDO; EL NO ES DE MI PARTIDO. PERO ELLOS, TODOS REPRESENTANTES DE SUS PUEBLOS, ELEGIDOS POR SU GENTE Y DEBEMOS TRABAJAR DE LA MANO Y PONERNOS DE ACUERDO; Y ESO ES BÁSICAMENTE LO QUE YO HE QUERIDO HACER.

SOMOS UN GOBIERNO DE DIÁLOGO, MUCHO DIÁLOGO. TODO MUNDO HA ANDADO EN EL ALBOROTO DE QUE IBA HABER PARO DE BUSES, HOY, LA SEMANA. Y LA PRENSA, MIRE, CUÁL ES EL PLAN B; NO, SI ESTA EL PLAN A.

EL PLAN A, ES, QUE NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO. Y SI NO SE PONEN DE ACUERDO, BUENO MAMITA LE DIGO A UNA PERIODISTA, POR QUÉ ME ESTAS ADELANTANDO QUE NO NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO, POR QUÉ ME ESTAS MATANDO EL DIÁLOGO.

SOMOS UN GOBIERNO DE DIÁLOGO, HOY NO HUBO PARO. Y NO HUBO PARO, PORQUE HUBO UNA OPERACIÓN POLÍTICA, DE PONERNOS DE ACUERDO CON LOS EMPRESARIOS DE BUSES, PRECISAMENTE PARA DARNOS UN TIEMPO Y BUSCARLE UNA SOLUCIÓN A ESTE PROBLEMA. Y ESE ES PARTE DEL TRABAJO QUE TIENE QUE REALIZAR UN PRESIDENTE Y TODO SU EQUIPO POLÍTICO.

PORQUE HAY UNA CONFUSIÓN MUY GRANDE, SEÑORES ALCALDES, SEÑORES EMBAJADORES, AQUÍ HAY UNA EQUIVOCACIÓN MUY GRANDE. EN ESTE PAÍS, LA GENTE CREE QUE ESTAMOS EN AUTOMÁTICO. AH, NO, SI EN AUTOMÁTICO, EL PAÍS CAMINA EN AUTOMÁTICO Y LAS COSAS SE VAN A DAR. NINGÚN PAÍS CAMINA EN AUTOMÁTICO, SINO ES POR EL LIDERAZGO NACIONAL, POR EL LIDERAZGO LOCAL, POR LOS GOBERNADORES, POR LOS ALCALDES QUE ESTÁN HECHANDO ADELANTE AL PAÍS.

NO ME TIENEN QUE AGRADECER ABSOLUTAMENTE NADA, HOY, POR EL TRABAJO DE LOS MINISTROS. LOS MINISTROS ESTÁN EN LA OBLIGACIÓN DE TRABAJAR DE LA MANO, CON LOS ALCALDES. Y TODOS LOS ALCALDES QUE QUIEREN, HAN HABLADO CON EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS Y HACEN UN CONVENIO.

AQUÍ HAY UN ALCALDE, AL QUE LE TENGO MUCHO APRECIO, EX ALCALDE, ES MI AMIGO CARLOS RIVAS ZAMORA, EX ALCALDE DE SAN SALVADOR, CON QUIEN TRABAJAMOS DE LA MANO Y LO REGAÑARON AHÍ EN SU PARTIDO, PORQUE ME FELICITÓ CUANDO GANÉ LA PRESIDENCIA; ESE FUE EL PECADO DE CARLOS.



PERO ESTE HOMBRE SE PREOCUPABA POR LA CAPITAL, ME LLAMABA POR LOS PROBLEMAS DE LA CAPITAL Y NOS PONÍAMOS DE ACUERDO. Y CUÁL ES EL PROBLEMA, SI AL FINAL DE CUENTAS, ÉL, USTEDES Y YO, LO QUE NOS CORRESPONDE ES, ATENDER A LA GENTE.

SIN DUDA, MILAGRITO, EL 2007 HA SIDO UN AÑO MUY PRODUCTIVO PARA LA AGENDA GREMIAL DE COMURES, Y ESO NOS ALEGRA MUCHO, PUESTO QUE TANTO LOS GOBIERNOS MUNICIPALES, COMO EL GOBIERNO CENTRAL, HEMOS SIDO ELEGIDOS POR LOS CIUDADANOS, PARA UN MISMO OBJETIVO: TRABAJAR SIN DESCANSO Y OFRECER BENEFICIOS TANGIBLES A LA GENTE. ALLÁ EN SAN ALEJO, ALLÁ EN EL CONGO, ALLÁ EN SANTIAGO DE LA FRONTERA, ALLÁ EN LA UNIÓN, EN ZACATECOLUCA. AQUÍ ESTA EL ALCALDE DE ZACATECOLUCA, EL ALCALDE DE CHALATENANGO, EL ALCALDE DE OJOS DE AGUA; TODOS LOS ALCALDES.

YO CONOZCO EL PAÍS, SOY UN PRESIDENTE ENTERADO DE LO QUE OCURRE EN EL PAÍS, POR SUPUESTO, YO LES DECÍA A LOS ALCALDES: BUENO, PIDANME CINCO OBRAS, TALVEZ LES DOY TRES. PERO SI REVISAN EN TODOS LOS MUNICIPIOS, LES HEMOS DADO MÁS DE TRES OBRAS.

POR ESO YO QUIERO DESTACAR EL TRABAJO DEL FISDL, DEL LICENCIADO ANDRÉS ROVIRA, UN HOMBRE ABIERTO, AL IGUAL QUE EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS, AL IGUAL QUE EL MINISTRO GUERRERO, DE MEDIO AMBIENTE, QUE ESTÁN ABIERTOS A TRABAJAR



CON TODOS LOS ALCALDES. TAMBIÉN EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE SEGURIDAD PÚBLICA, OSCAR BONILLA, QUE ESTA AQUÍ, ABIERTO A TRABAJAR CON TODAS LAS ALCALDÍAS, NO SOLAMENTE CON UNAS ALCALDÍAS; TRABAJA CON TODAS.

QUIERO FELICITARLOS POR EL ESFUERZO QUE HACEN EN SU MUNICIPIO. RECONOCEMOS, LA IMPORTANCIA DE LA AGENDA TEMÁTICA QUE HAN PLANTEADO EN ESTE CONGRESO, QUE VA DESDE EL MARCO NORMATIVO DE LA CORPORACIÓN, PASANDO POR EL DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL Y LA GESTIÓN AMBIENTAL, HASTA LLEGAR AL FORTALECIMIENTO DE LA GESTIÓN MUNICIPAL Y GREMIAL.

SON TEMAS QUE NO SÓLO BUSCAN FORTALECER EL PAPEL DE LAS ALCALDÍAS Y OBTENER MEJORAS INSTITUCIONALES, SINO, SOBRE TODO, OFRECER MEJORES SERVICIOS.

USTEDES PERFECTAMENTE SABEN QUE COMO GOBIERNO CENTRAL, ESTAMOS TRABAJANDO MUY DE CERCA, CON LOS GOBIERNOS LOCALES, SIN DISTINGOS DE COLOR POLÍTICO O PARTIDARIO. DESDE EL PRINCIPIO DE NUESTRA GESTIÓN, APOYAMOS A TRAVÉS DE LA OFICINA DE GOVERNABILIDAD DEMOCRÁTICA, LA CREACIÓN DE CONADEL,

ÉSTA ES UNA INSTANCIA QUE DIRIGE GLORIA SALGUERO GROSS, LA COMISIONADA PARA LA GOVERNABILIDAD, QUE HA TENIDO ACERCAMIENTO CON LOS ACTORES DEL DESARROLLO LOCAL, PARA ALCANZAR ACUERDOS QUE CONSTITUIRÁN POSTERIORMENTE, LA



REALIDAD QUE ESPERA LA GENTE Y LA CONCERTACIÓN QUE ESTAMOS ALCANZANDO.

ESTO ES CONCERTACIÓN, ESTAS LEYES QUE HAN PASADO Y QUE MARIO PONCE, QUE DIRIGE ESTA COMISIÓN DE MUNICIPALISMO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, LO SABE PERFECTAMENTE, NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO, Y NO TODO LO QUE LLEGA DEL EJECUTIVO, GUSTA EN LA ASAMBLEA, Y LOS DIPUTADOS TIENEN LA FACULTAD DE CAMBIAR, PONER, QUITAR Y NEGOCIAR, PORQUE AL FINAL, EN UNA DEMOCRACIA, LA NEGOCIACIÓN ES PERMANENTE.

EN CUANTO AL TEMA DEL FINANCIAMIENTO PARA EL DESARROLLO LOCAL, SE HA INICIADO EL ESTUDIO CONJUNTO CON LA EMPRESA PRIVADA, CONADEL, COMURES Y LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA PRESIDENCIA, QUE BUSCA LA GENERACIÓN DE INGRESOS PROPIOS A NIVEL LOCAL, LO QUE PERMITIRÁ OFRECER ALTERNATIVAS VIABLES, PARA EL FINANCIAMIENTO DE LOS GOBIERNOS MUNICIPALES. DE QUÉ ESTOY HABLANDO. QUE NO ESTEMOS HABLANDO DE DECRETOS, TODAS LAS SEMANAS.

HAY ME MANDARON EL LÍO ESTE DE CESSA, YA ME ESTÁ LLEGANDO A CASA PRESIDENCIAL. LO VOY A REVISAR Y TENGO MIS PROPIAS OPINIONES, PERO NO QUIERO ADELANTARME. YA CON LUIS MARIO RODRÍGUEZ, ESTAMOS TRABAJANDO EN ESTE TEMA. Y VOY HABLARLE AL ALCALDE DE METAPÁN, PARA QUE NOS PONGANOS DE ACUERDO, Y SE QUE VAMOS A LLEGAR A UN ACUERDO.

EN PRIMER LUGAR, YO NO ME QUIERO DEBUTAR CON UN VETO, QUE NO LO HE HECHO HASTA EL MOMENTO, EN MI PERÍODO. NO ME VOY A DEBUTAR EN ESTE CASO, CON UN VETO. LO QUE CREO QUE SÍ VAMOS HACER, ES UNA OBSERVACIÓN EN LA QUE NOS PONGAMOS DE ACUERDO, EL GOBIERNO MUNICIPAL. LA NECESIDAD DE LA RECAUDACIÓN QUE TIENE EL ALCALDE UMAÑA, CON LA NECESIDAD QUE TIENE LA EMPRESA, DE PAGAR LO JUSTO, PARA EL DESARROLLO LOCAL.

ES NECESARIO NO ESTAR HACIENDO DECRETOS PARA CADA QUIEN. ES NECESARIO TENER UN MARCO NORMATIVO, UN MARCO QUE COBRE LOS IMPUESTOS. PORQUE ALGUIEN ME DECÍA: ES QUE EL FODES GENERA PEREZA Y LE DIGO, NO, TU TIENES QUE IR A LA REALIDAD DE LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES DE ESTE PAÍS, EN DONDE EL FODES SIGNIFICA SU SALVACION, Y HAY QUE VER ESO, COMO TAL. PORQUE HAY LUGARES DONDE NO TENEMOS ACTIVIDAD ECONÓMICA Y NO PODEMOS ASPIRAR QUE EL ALCALDE, ESO ESTA BIEN PARA LOS MUNICIPIOS GRANDES.

Y HOY VOY A TOCAR ESTE TEMA, PORQUE ME LO HA PEDIDO MILAGRO, ANTES DE VENIR A ESTE SALÓN. UN ELEMENTO ESPECÍFICO, AL CUAL ME QUIERO REFERIR Y AL QUE LE APOSTAMOS DESDE EL PRINCIPIO DEL GOBIERNO, ES A LA DESCENTRALIZACIÓN DEL TRABAJO MUNICIPAL. ENTRE MAYO Y JUNIO DE 2006, SE REALIZÓ LA CONSULTA DE LA PROPUESTA DE POLÍTICA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN, REMITIDA A LA CONADEL, POR LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA PRESIDENCIA.



EN ESTE PROCESO, PARTICIPARON LOS ACTORES INSTITUCIONALES DE LA DESCENTRALIZACIÓN Y EL DESARROLLO LOCAL, TALES COMO DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA; MINISTERIOS Y ENTIDADES DESCENTRALIZADAS; GOBIERNOS LOCALES A TRAVÉS DE SU GREMIAL COMUNES. TAMBIÉN PARTICIPÓ LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA, LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL INTERESADA EN EL TEMA; UNIVERSIDADES Y ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES VINCULADAS AL DESARROLLO LOCAL Y A LA DESCENTRALIZACIÓN.

FINALMENTE, EL 2 DE JULIO DE ESTE AÑO, LANZAMOS OFICIALMENTE LA POLÍTICA DE DESCENTRALIZACIÓN, POR PARTE DEL EJECUTIVO, Y EN ESTE MOMENTO ESTAMOS TRABAJANDO JUNTO A LA CONADEL, EN LA ESTRATEGIA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN, QUE NOS PERMITIRÁ IDENTIFICAR EL CAMINO MÁS CORRECTO, DE CÓMO AVANZAR DE MANERA GRADUAL, RESPONSABLE, PARA LOGRAR LA DESCENTRALIZACIÓN TOTAL

SOBRE EL TRABAJO QUE TODOS IMPULSAMOS DESDE CONADEL, QUIERO DECIRLES FINALMENTE QUE EL TEMA DE DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL, SE TRABAJARÁ DE MANERA INTENSA A PARTIR DEL 2008. LO QUE SE BUSCA ES CREAR UNA ESTRATEGIA NACIONAL DE FOMENTO DEL EMPLEO LOCAL, LA CUAL ME COMPROMETO A ESTUDIAR DE MANERA RESPONSABLE Y CON VISIÓN DE PAÍS, DESDE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA.



INCLUSO, ESTOY DISPUESTO A QUE REVISEMOS INCENTIVOS, PARA GENERAR LA MIGRACIÓN DE EMPRESAS IMPORTANTES, A SUS MUNICIPIOS, PARA QUE SE INSTALEN Y LE GENEREN EMPLEO A SU GENTE.

TEMAS EN LOS QUE COMURES Y EL GOBIERNO, HEMOS TRABAJADO DE LA MANO, SON TEMAS DE NACIÓN. ESTOS TEMAS DE LOS RELLENOS SANITARIOS, NO SON TEMAS POLÍTICOS, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, LA BASURA NO ES POLÍTICA. LA BASURA ES UN GRAN LÍO DE SALUD PÚBLICA, QUE TENEMOS.

QUIERO DESTACER ALGUNAS COSAS: EL CIERRE DE LOS BOTADEROS DE DESHECHOS A CIELO ABIERTO, DESPUES DE OCHO AÑOS. RECUERDO QUE ME LLAMÓ LA PRESIDENTA DE COMURES, ME DICE, PRESIDENTE, UNA PRÓRROGA MÁS, SÓLO ME ACORDÉ DE LAS PRÓRROGAS DE HACIENDA, CUANDO PAGABAMOS EL IMPUESTO DE LA RENTA Y LE DIGO, MILAGRITO, QUE SEA LA ÚLTIMA, MANDÉMOSE EL MENSAJE A LA POBLACIÓN DE QUE CERRAMOS ESOS BOTADEROS, Y LO HICIMOS EN CUMPLIMIENTO AL DECRETO 237, Y EN CONJUNTO CON EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, HEMOS LOGRADO CONCRETAR DE MANERA SATISFACTORIA Y QUIERO FELICITAR ESPECIALMENTE A LOS ALCALDES, PORQUE ESTE TEMA ERA DIFÍCIL.

SIN EMBARGO, LA PRESIDENTA DE COMURES Y EL MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE, SE FUERON POR TODO EL PAIS, TRABAJARON DE LA MANO, ANDUVIERON ALCALDÍA TRAS ALCALDÍA, HASTA CERRAR EL ÚLTIMO BOTADERO A CIELO ABIERTO.

TAMBIÉN DEBO DESTACAR LA PARTICIPACIÓN DE TODOS USTEDES SEÑORES ALCALDES, EN EL TEMA DEL ORDENAMIENTO TERRITORIAL, EN LA DIVULGACIÓN DE LA POLÍTICA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN Y EN UNA SERIE DE TEMAS, COMO LA TRANSPARENCIA Y ÉTICA GUBERNAMENTAL, EN EL QUE ESTA GREMIAL SE HA INVOLUCRADO DE MANERA DECIDIDA.

APOYAMOS LOS ESFUERZOS QUE TIENE COMURES, TENDIENTES A PROMOVER EL DESARROLLO LOCAL, COMO EL FORO INTERNACIONAL DE TRANSPARENCIA QUE SE ESTÁ ORGANIZANDO PARA EL MES DE NOVIEMBRE, Y EL SEGUNDO ENCUENTRO DE CONADEL, CON LA RED DE COOPERANTES, PREVISTO PARA ENERO DE 2008.

QUERIDOS ALCALDES Y QUERIDAS ALCALDESAS: NO OLVIDEN QUE USTEDES SON, EL ROSTRO DEL LIDERAZGO POLÍTICO DEL PAÍS, MÁS INMEDIATO Y EL PRECURSOR MAS CERCANO DEL BIENESTAR Y DESARROLLO DE NUESTRA GENTE. EL GOBIERNO LOCAL ESTÁ MÁS CERCA DE LOS PROBLEMAS Y POR LO TANTO, ES LA PRIMERA FUENTE FACILITADORA DE DESARROLLO Y DEL CRECIMIENTO.

MI COMPROMISO DESDE EL GOBIERNO POR FORTALECER EL DESARROLLO LOCAL, SIGUE SIENDO SÓLIDO Y SERIO. SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA QUE JUNTOS HAGAMOS REALIDAD, LA DESCENTRALIZACIÓN Y LOGREMOS MAYORES NIVELES DE DESARROLLO LOCAL.



ANTES DE FINALIZAR, QUIERO INFORMARLES QUE EN LOS ÚLTIMOS DÍAS HEMOS ESTADO TRABAJANDO DESDE EL EJECUTIVO, PARA APOYAR LA GESTIÓN DE CADA UNA DE LAS ALCALDÍAS: EN ESE MARCO, SANCIONÉ EL DECRETO TRANSITORIO QUE FUE APROBADO EN SEPTIEMBRE, POR LA ASAMBLEA, PARA QUE LAS MUNICIPALIDADES PUEDAN UTILIZAR PARTE DE ESE SETENTA Y CINCO POR CIENTO DE LOS RECURSOS FODES, PARA LA REALIZACIÓN DE LAS ACTIVIDADES CONCERNIENTES A LA RECOLECCIÓN, TRANSPORTE Y DISPOSICIÓN FINAL DE DESECHOS SÓLIDOS Y EL CIERRE TÉCNICO DE LOS BOTADEROS A CIELO ABIERTO, QUE SE GENERAN EN LOS MUNICIPIOS. SE TRATA DE UNA INICIATIVA HECHA POR ESTA CORPORACIÓN Y QUE HEMOS APOYADO DECIDIDAMENTE, CON EL RESPALDO DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

ASIMISMO, EL MIÉRCOLES RECIÉN PASADO, LA HONORABLE ASAMBLEA HA FACULTADO A LAS MUNICIPALIDADES, PARA QUE PUEDAN UTILIZAR EN LOS MESES DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE, EL 25% DE LOS GASTOS DE FUNCIONAMIENTO DEL FODES, PARA EL PAGO DE SALARIOS, AGUINALDOS, DEUDAS A INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS, EROGACIONES QUE SERÁN FISCALIZADAS POR LA CORTE DE CUENTAS DE LA REPUBLICA.

ESTOY DISPUESTO A ESCUCHAR PROPUESTAS DE COMURES, PARA QUE ESTE DECRETO SEA PERMANENTE EN EL TIEMPO Y ESPECIALMENTE, FACILITE LA LABOR DE LAS PEQUEÑAS ALCALDIAS, QUE NO TIENEN LOS INGRESOS A NIVEL DE IMPUESTOS. ESTE DECRETO ENTRARA EN VIGENCIA, EN LOS PROXIMOS DIAS.

QUIERO DECIRLES A LOS 262 CONCEJOS MUNICIPALES, QUE ESTARÉ LISTO PARA SANCIONAR CUALQUIER OTRO DECRETO, QUE VAYA EN ESTA LÍNEA.

CON ESTAS PALABRAS, QUIERO DECIRLES QUE ME SIENTO MUY CONTENTO DE LO QUE HASTA HOY, CASI 3 AÑOS Y MEDIO DE MI MANDATO, HEMOS HECHO EN EL AMBITO MUNICIPAL; SEGURAMENTE HEMOS COMETIDO MUCHOS ERRORES. COMO PRESIDENTE HE COMETIDO MUCHOS ERRORES. EN EL TEMA MUNICIPAL, ME SIENTO ORGULLOSO, PORQUE CONOZCO A LOS ALCALDES, A LOS DE MI PARTIDO Y A LOS DE LA OPOSICIÓN. Y QUIERO AGRADECERLES EL CARIÑO CON EL QUE ME RECIBEN EN SUS PUEBLOS.

VOY A SEGUIR VISITANDO, INCLUSO, PRONTO COMENZARE UNA GIRA DESDE LAS CABECERAS, VOY A LAS GOBERNACIONES DEPARTAMENTALES, A INSTALAR CASA PRESIDENCIAL, PARA DESDE ESOS LUGARES, COMENZAR ACERCARME.

COMENZAREMOS EN SANTA ANA O EN LA UNIÓN. NOS VAMOS A INSTALAR AHÍ EN LA GOBERNACIÓN, QUE ES CASI LA SEDE DE CASA PRESIDENCIAL Y DESDE AHÍ VAMOS A COMENZAR A VIAJAR A TODOS LOS PUEBLOS, PORQUE QUIERO REVISAR LAS OBRAS QUE HEMOS ORDENADO, DESDE UN PRINCIPIO EN EL GOBIERNO; CERCANÍA CON LA GENTE.

CON ESTAS PALABRAS, DECLARO INAUGURADO ESTE VIGÉSIMO TERCER CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES. LES QUIERO DESEAR ÉXITOS Y REITERO NUESTRO COMPROMISO DE ACOMPAÑARLES EN SU GESTIÓN, EN BENEFICIO DE NUESTRA GENTE.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA.